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Трехдневная программа слета 
была очень насыщенной. В пер-
вый день нас ждали празднич-
ные мероприятия, смысл кото-
рых заключался в том, чтобы 
познакомиться друг с другом.
Поэтому активисты каждого 
подразделения представили но-
мера-визитки. После вечерней 
программы нам подарили че-
тыре часа дискотеки. 

Во второй день нас объеди-
нили с делегацией ИИ (велико-
лепные ребята!), и вместе мы 
проходили тренинги, во время 
которых общались с препода-
вателями и набирались опы-
та в планировании и проведе-
нии мероприятий. Второй день 
также закончился празднич-
ной программой и дискотекой. 

Были и различные конкурсы 
на улице: со снегом, падения-
ми и валянием. Мы на некото-
рое время почувствовали себя 
вновь детьми!

Когда заканчивался третий 
день слета, нам очень не хоте-
лось уезжать и расставаться с 
ребятами из ИИ, с которыми 
успели подружиться, а также 
прощаться с фразами, кото-
рые мы придумали и начали 
использовать в «Электроне». 
Но осталась 
масса поло-
жительных 
эмоций, мы 
приедем к 
тебе сно-
ва, «ЭЛЕК-
ТРОН»!

ДЛЯ АКТИВНЫХ

В мраморном зале цари-
ло новогоднее настроение, 
все ждали чуда, но чтобы 
оно произошло, нужно было 
окунуться в мир детства: 
написать письмо Деду Мо-
розу и попросить у него то, 
что желаешь в новом году. 
К студентам Дед Мороз 
пришел со Снегурочкой и 
принес с собой мешок по-
дарков и отличное настроение.   Конечно же, не обошлось 
и без конкурсов, где ребята принимали активное уча-
стие и получали за это призы и подарки.  
А чтобы порадовать Деда Мороза, студен-
ты показали творческие номера: танцева-
ли и читали рэп.

Светлана 2 курс ИЕСЭН: «В Новый год 
всегда хочется чего-то нового, неожиданно-
го и приятного. И эта дискотека мне пода-
рила новогоднее настроение. Думаю, 2011 
год будет удачным!» 

С 3 по 5 декабря 2010 года в детском оздоровительном лагере «Электрон» проходил заго-
родный выезд студенческих активов НГПУ. Для этой поездки от каждого факультета или 
института были отобраны самые деятельные студенты,  в число которых посчастливилось 
попасть и мне. От ИЕСЭН поехала команда из 11 человек.

Андрей Мареев

НОВЫЙ ГОД ОТ ПРОФСОЮЗА
Новогодняя пора – отнюдь не зимняя и холодная, а довольно жаркая: у студентов начи-

наются зачеты, проводятся  последние лекции, семинары и грядет сессия. Но чтобы, тем 
не менее, почувствовать приближение замечательного праздника, 24 декабря профком сту-
дентов и аспирантов организовал праздничную дискотеку, посвященную Новому году.

Анна 
Сумарокова
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Мария  
Мартынюк

24 декабря в 119-ой аудито-
рии кафедра ботаники и эко-
логии организовала день про-
водов Года биологического 
разнообразия. Мероприятие 
прошло в формате конферен-
ции, где подводились итоги 
2010 года, во время которого  
в жизни ИЕСЭН было много 
знаменательных событий. 

Студенты отделения «Эколо-
гия» победили в международ-
ном конкурсе «Эко-школа – Зе-
леный флаг», получив символ 
международного экологическо-
го движения – Зеленый флаг и 
российский символ этого дви-
жения – мягкого  игрушечного 
ежика.

Студенты ИЕСЭН участвова-
ли в инвентаризации памят-
ников природы Тогучинского и 
Сузунского районов. Сама сеть 
природоохранных территорий 
нашей области создавалась в 
начале 90-х годов, и с того вре-
мени не было никаких иссле-
дований их состояния. Наши 
студенты провели практически 
первые масштабные исследо-

БИОГОД
Генеральная Ассамблея ООН провозгласила прошедший 

2010 год Международным годом биоразнообразия (МГБ)  
в целях привлечения международного внимания к проблеме 
продолжающейся утраты биоразнообразия. 

вания 7 памятников природы 
в этих районах. Один из самых 
значимых результатов иссле-
дования – обнаружение видов 
растений, занесенных в Крас-
ную книгу. Итоги первой в сво-
ей жизни выездной полевой 
практики они представили в 
виде юмористического ролика. 
Особо отличившиеся студенты 
получили  материальную оцен-
ку своего труда – сюрприз в 
конверте.

В этом году фильм «Тайна 
салаирских лесов», созданный 
при участии сотрудников ка-
федры ботаники и экологии, 
принял участие в IX Между-
народном кинофестивале до-

кументальных, научно-попу-
лярных и учебных фильмов 
«Человек и природа». Так как 
эту работу большинство участ-
ников «дня проводов» уже виде-
ли, то был продемонстрирован 
другой фильм из конкурсной 
программы – «Трепанг – обрат-
ный отсчет». Он освещает про-
блему сокращения популяции 
популярного в китайской кухне 
морского огурца.

Студенты ИЕСЭН приня-
ли участие в международной  
почвенно-экологической экс-
курсии по Западной Сибири, 
которая проводится Институ-
том почвоведения и агрохимии 
СО РАН с 1995 года. О своем 
почти месячном путешествии 
они рассказали в фотоотчете.

В заключение мероприятия 
студентам младших курсов 
напомнили, что их успешное 
прохождение летних полевых 
практик – это первая ступень 
для участия в больших универ-
ситетских и международных 
проектах. 

2011 год
М е ж д у н а -

родный год 
лесов

М е ж д у н а -
родный год 
химии

Озеро Сплавное, Сузунский район

Студенческая группа  
на вершине сопки Лысая
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– Светлана Александровна, мы 
посчитали, что нашим читате-
лям будет интересна Ваша био-
графия. 

– Я родилась в г. Кемерово в се-
мье врачей. Училась в простой но-
восибирской школе № 180. Может, 
главное отличие от сверстников 
заключалось в том, что я очень лю-
била читать. Особенно мне нрави-
лись приключенческие книги. Во 
времена моего детства в 70-е годы 
была необыкновенно популярна 
экологическая литература и филь-
мы. Так получилось, что рядом  
с домом был дендрарий Централь-
ного сибирского ботанического 
сада, и я с детства видела красоту 
пейзажных композиций растений, 
созданных ботаниками. Логично, 
что уже в четвертом классе я была 
одержима идеей «спасать мир ди-
кой природы». Изначально я хоте-
ла поступать в НГУ. Однако, как 
ни печально, математической под-
готовки не хватило. Так что в том 
же году решила поступать в НГПИ, 
на «биологию». И тоже не поступи-
ла. Не хватило 1 балла. Было очень 
обидно  – ведь я участвовала в олим-
пиадах, занимала призовые места,  
и вот, пожалуйста! Урок я вынесла на 
всю жизнь – прежние победы не име-
ют никакого значения, а излишняя 
самоуверенность всегда приводит  
к неудаче. Год я работала на кафедре 
ботаники лаборантом в кабинете 
«Физиология растений». Готовила 
оборудование для практикумов, пе-
чатала методички, рисовала табли-
цы (кстати, парочку сохранивших-
ся я видела в 226-м кабинете). На 
следующий год, в 1986-м я посту-
пила на отделение «Биология», сдав 
все экзамены на «отлично». В даль-
нейшем, работая под руководством 
Ж. Ф. Пивоваровой и И. В. Стеба-
ева, мне удалось с отличием защи-
тить дипломную работу, поступить  
в аспирантуру и с успехом защи-
тить кандидатскую диссертацию. 

– А сложно ли Вам совмещать 
работу в нескольких местах?

– Так уж случилось, что работа 
в нескольких местах для меня не  
в новинку. Когда мы учились 

ЕСТЬ НА КОГО РАВНЯТЬСЯ!
С этого номера мы открываем рубрику «Наш человек»,  

в которой будем публиковать интервью с преподавателями 
и студентами, интересными, успешными, творческими, по 
мнению редакции газеты. Первой «ласточкой» стала Светла-
на Александровна Гижицкая – человек-оркестр – преподава-
тель, руководитель «МЭБО-центра», директор ИОДО. Вот ее 
рецепт успеха. 

в аспирантуре (1992 – 1995 гг.), 
стипендии хватало только на 5 по-
ездок в автобусе. Так что подра-
ботки были условием выживания. 
Старались подрабатывать в своей, 
профессиональной сфере. Вместе 
со сверстниками (Л. В. Факторович, 
А. А. Кузнецова, Е. Ю. Землякова, 
О. Г. Аксёнова, А. Е. Влазнева) мы 
создали общественную организа-
цию – экологический клуб «Авиес», 
выигрывали гранты, на них писа-
ли учебную литературу, организо-
вывали межвузовские олимпиады. 
Такой стиль в работе сложен и ин-
тересен: многогранный опыт по-
зволяет находить нестандартные 
решения, он позволяет тебе не «за-
плесневеть». 

– Расскажите, пожалуйста, ин-
тересный случай из студенческих 
лет, какой студенткой Вы были? 

– Наверное, я была далеко не 
идеальной студенткой. Поскольку 
занималась общественной работой  
(у нас был свой студенческий те-
атр), научными исследованиями, 
то пропускала занятия. Но закон-
чила я с отличием, хотя и не со все-
ми пятерками. 

А интересный случай, среди мно-
гих, помню вот какой. Как-то оче-
редной раз мы собирались в экспе-
дицию в Туву. Приехали в аэропорт. 
Там, как водится, досмотр. Сотруд-
ник аэропорта, изрядно уставший 
от жары, с невыносимым чувством 
вселенской тоски смотрит на наши 
вьючники, рюкзаки, палатки. Кро-
ме рентгена, он обязан был ос-
мотреть подозрительные вещи, 
что называется, «в рукопашную».  
В нашем скарбе все оказалось по-
дозрительным. Среди разнообраз-
ного и экзотического барахла, как 
то: гербарные сетки, сачки, про-
бирки, микроскопы, лупы и т.д. и 
т.п., «под занавес» он находит упа-
ковки зоологов. Открывает. Смо-
трит. Спрашивает: «А это что?» Ему 
отвечают: «Матрасики для жуков». 
Он: «Вы что, издеваетесь? А поду-
шечек для жуков у вас нет?» Долго 
нам пришлось убеждать товарища, 
что это правда. Так мы вывели из 
функционального состояния обслу-

живающий персонал городского 
аэропорта.

– Каковы Ваши дальнейшие 
профессиональные планы?

– Сегодня мне хотелось бы раз-
вивать преподавание ботаники 
как сетевой проект. По-моему, на 
этом пути много интересных нахо-
док и открытий. Мне хотелось бы 
дать учителям биологии Интернет-
сервис, который позволит им при-
влекать в учебный процесс данные 
из повседневного окружения. Это 
позволит школьникам увидеть цен-
ность и красоту окружающей их 
родной природы. Я надеюсь, ког-
да они вырастут, то смогут создать 
новые ландшафты, благоприятную 
среду обитания и новое качество 
жизни, основанное на понимании 
законов природы.

– Как Вам идея новой рубрики, 
в которой вы стали первым ге-
роем? Кого бы Вы посоветовали 
в качестве интервьюрируемого 
для следующего выпуска?

– Мне приятен ваш выбор, это 
очень интересная рубрика. Она по-
зволит студентам увидеть в препо-
давателях живых людей. Возможно, 
это создаст более благоприятную 
среду для продуктивного общения. 
Среди интересных личностей я бы 
отметила в первую очередь наших 
опытнейших преподавателей–хра-
нителей традиций: Н. П. Луцкевич, 
Ж. Ф. Пивоварову, Л. А. Коневу. 
Есть люди, ко-
торые создава-
ли биологиче-
скую науку в 
Новосибирске:  
А. Ю. Харито-
нов, Г. Д. Ды-
мина. Они смо-
гут рассказать 
много интерес-
ного.  Марина Шокова

С. А. Гижицкая,
директор ИОДО, руководитель

«МЭБО-центра»
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– Виталина, скажи, как тебе 
удается совмещать учебу, твор-
чество и научную деятель-
ность?

– Начну с того, что я очень рада 
поступлению в педагогический вуз. 
За эти пять лет я ни капельки не 
пожалела о том, что получаю выс-
шее образование именно здесь. 
Университет для меня стал родным 
местом, где я получаю знания как 
специалист в области экологии, 
здесь я провожу все свое основное 
время, воплощаю свои творческие 
идеи, завожу новые знакомства – 
все произошло благодаря любимому 
университету. Конечно, достаточ-
но тяжело совмещать разные виды 
деятельности: учебу, науку, творче-
ство. И у меня, как любого другого 
человека, было состояние, когда не 
раз возникал вопрос: «А зачем тебе 
все это?», и, к моему счастью, я до 
сих пор не нахожу ответ на него, 
что позволяет мне жить так, чтобы 
каждый день был насыщен чем-то 
новым, незабываемым. 

– Ты с первого курса состоишь 
в активе, занимаешься куратор-
ством. Скажи, изменились ли 
студенты, которые были недав-
но первокурсниками, а сейчас 
они учатся на старших курсах?

– На первом курсе я попала в 
актив ИЕСЭН, и с этого момента 
началась моя насыщенная студен-
ческая жизнь. На втором курсе 
заместитель директора ИЕСЭН по 
воспитательной работе Светлана 
Николаевна Луканина и Юлия По-
допригорина (выпускница 2008 
года) предложили мне стать дирек-
тором студенческого клуба ИЕСЭН 

БЛЕСК В ГЛАЗАХ
Его можно наблюдать у людей, любящих то, чем они занима-

ются, у людей с активной жизненной позицией. Такой блеск, 
как маяк, привлек нас к яркому, выделяющемуся из толпы че-
ловеку – замечательной студентке 570 группы, которая ценит 
время, живет активной жизнью, всегда полна свежими идея-
ми – это Виталина Лошенко. Своим трудолюбием и упорством 
она доказала, что можно достичь многого, стоит лишь этого 
по-настоящему захотеть.

и, конечно же, я согласилась. И вот 
уже четвертый год являюсь свя-
зующим звеном между Светланой 
Николаевной и нашими активны-
ми, творческими студентами. 

А на третьем курсе я впервые ста-
ла куратором  экологов. На моих 
глазах «выросли» студенты 270 и 
370 групп. Наблюдая за их взросле-
нием, я вижу, как с каждым годом 
меняется восприятие жизни этих 
студентов. Если еще на первом кур-
се они до конца не понимали, зачем 
поступили в университет, что их 
ждет, то сейчас точно знают, чего 
хотят и смело идут к своей цели.

– А каковы, на твой взгляд, се-
годняшние первокурсники?

– Первокурсники этого года очень 
сильно отличаются от своих пред-
шественников: они очень актив-
ные, легкие на подъем, среди них 
много креативных людей с огром-
ным количеством идей и энергии, 
они открыты и готовы учиться но-
вому, неизвестному.  

В этом учебном году состоялся 
второй трехдневный выезд акти-
ва со всего университета, который 
проходил в детском лагере «Элек-
трон». В команде от нашего инсти-
тута были ребята с первого курса. 
Я была их инструктором, и поэто-
му мне, как никому другому, было 
видно, как все ребята за короткий 
промежуток времени смогли рас-
крыть свой творческий потенциал, 
показать свои способности, особен-
но ярко это проявлялось, когда за 
несколько часов необходимо было  
придумать творческий номер и от-
стоять честь своего любимого ин-
ститута. У нас все получилось, все 
сделали на высоком уровне. 

– Ты, ко всему прочему, за-
нимаешься еще и научной дея-
тельностью. Каковы успехи?

– Научной работой я начала за-
ниматься с третьего курса. Моя 
научная деятельность осущест-
вляется на базе научно-исследова-
тельской лаборатории морфологии 
ИЕСЭН НГПУ под руководством 
доктора биологических наук, про-
фессора Андрея Валентиновича 
Сахарова. Я занимаюсь изучением 

механизмов свободнорадикального 
повреждения органов ценных про-
мысловых рыб. Я очень довольна 
тем, что работаю в данном направ-
лении на кафедре зоологии и мето-
дики обучения биологии.

– А если бы тебе предложили 
все в жизни начать с начала, как 
бы ты отреагировала?

– Я бы не согласилась начать 
свою жизнь с чистого листа. Ни 
один день из своей жизни я бы не 
изменила, ведь благодаря всему, 
что со мной происходило, я взрос-
лела и постепенно становилась лич-
ностью, человеком, который пони-
мает, чего хочет от мира, в котором 
он живет, и четко знает, к чему 
нужно еще стремиться, чтобы до-
биться намеченных целей.

– А чтобы ты пожелала студен-
там?

– Первокурсники пусть в даль-
нейшем не теряют стремления и 
желания учиться и учить, несмотря 
на прошедшую нелегкую первую 
сессию. А второму и третьему кур-
су – пусть проведут свою медиану 
незабываемо, с морем эмоций и хо-
рошими впечатлениями.

Четвертому курсу желаю, чтобы 
их первый педагогический опыт 
был успешным, и они смогли вер-
нуться в школу в качестве учите-
лей и в будущем стать профессио-
налами в своем нелегком труде.

Пятому, родному, курсу хочется 
сказать: пусть нам всем будет легко 
сдавать итого-
вый государ-
ственный экза-
мен, защищать 
диплом, все 
наши труды бу-
дут оценены на 
«отлично», и мы 
получим заслу-
женный доку-
мент о высшем 
образовании!

Анна 
Сумарокова

В. Лошенко,
студентка 570 группы
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Вот и наступил очередной год. Что он нам 
принесет – никто не знает. Но я попыталась 
узнать, о чем мечтают наши преподаватели и 
студенты, чего ждут от этого, 2011 года.

Студентка 370 группы 
ИЕСЭН Юлия Четвертко-
ва: «Жду от нового года ис-
полнения всех желаний. На-
деюсь, наступающий год 
будет лучше предыдущего.  
В новом году буду покорять но-
вые вершины. Желаю всем вза-
имной любви!»

Студентка 310 группы ИЕ-
СЭН Екатерина Чусовлянова: 
«Я жду, чтобы все мои заветные 
мечты сбылись в этом новом году. 
Жду, что люди станут добрее,  
более чуткими друг к другу, по-
нимающими. Чтобы этот год 
внес в нашу жизнь что-нибудь 
чудесное и волшебное. Хочу по-
желать студентам и преподава-
телям ИЕСЭН быть терпимее и снисходительнее по 
отношению друг к другу. Здоровья, счастья, удачи 
и любви всем, всем, всем!»

Студент 393 группы ИЕСЭН 
Василий Кириенко: «Я жду от 
этого наступающего года очень 
многого. Надеюсь, что все мои 
заветные мечты сбудутся и осу-
ществлятся задуманные планы. 
Студентам желаю удачи в учебе, 
а преподавателям нашего люби-
мого института – удачи в новых 
научных открытиях и терпения. 
Побольше всем позитива, улы-
байтесь чаще!»

Студент 150 группы ИЕСЭН 
Евгений Зимаков: «От ново-
го года я жду в первую очередь  
мира на земле... Хочу прожить 
следующий год так, чтобы не 
было стыдно за поступки, совер-
шенные ранее. Пусть близкие 
мои всегда будут рядом.

P.S. Хочу пожелать всем удачи. 
Цените друг друга!»

А В ЭТОМ ГОДУ Я…
Заместитель директора ИЕ-

СЭН по воспитательной рабо-
те Светлана Николаевна Лука-
нина: «Жду в этом году только 
хорошего. Хочется, чтобы кар-
динальных изменений в нашем 
образовании не случилось. Что-
бы все хорошее не ушло, а толь-
ко приумножилось. Желаю всем 
здоровья, творческого и финан-
сового благополучия!»

Заведующий кафедрой зо-
ологии и методики обучения 
биологии Андрей Валентино-
вич Сахаров: «Желаю, чтобы 
все мечты сбылись. Хочется ви-
деть на кафедре побольше хоро-
ших, умных, заинтересованных, 
креативных студентов, а также 
аспирантов и молодых препода-
вателей, которые будут ставить 
новые проблемы и находить пути их решения. Же-
лаю всем крепкого сибирского здоровья!»

Заместитель директора ИЕ-
СЭН по учебной работе Юрий 
Васильевич Кравцов: «Хочу, 
чтобы в этом году студенты рез-
ко поменялись в лучшую сторону. 
Полюбили приходить в среду в 
730, сдавать долги, а лучше, что-
бы они их вообще не имели!»

Заместитель директора ИЕ-
СЭН по организационной работе 
Павел Иосифович Пинко: «Жду, 
что наш институт станет еще луч-
ше, будет больше финансирование 
и все аудитории будут еще лучше 
оборудованы и оснащены сред-
ствами обучения. Чтобы в институ-
те царила бесконфликтная обста-
новка, все жили в мире и согласии».

Ну а я, в свою очередь, жду осуществления моей 
самой сокровенной мечты – жду просто сказку, ко-
торая подарит мне много положительных эмоций, 
радости, блеска в глазах. И в заключение лично от 
себя хочется пожелать всем здоровья и душевной 
гармонии. Любите друг друга  
и будьте счастливы!

Асия 
Гунбатова

Заведующая кафедрой экономической географии и регио-
новедения Надежда Николаевна Пономарёва: «Надеюсь удач-
но открыть“Зарубежное регионоведение” – новое направление 
бакалавриата. Хочется, чтобы осуществлялся набор студентов, 
которые были бы целеустремленными, заинтересованными в ре-
зультатах своей учебы. Всем нам успешного перехода на новые 
государственные стандарты. И пожелать в связи с этим терпе-
ния, творческих успехов, оптимизма, удачи и, главное, крепкого 
здоровья!»
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Конечно, учиться за грани-
цей намного эффективнее, чем  
зубрить предмет у себя дома. Для 
того чтобы проверить, насколько 
мы продвинулись в языке, ходить 
далеко не надо – достаточно лишь 
выйти на улицу и все становится 
ясно. Притом что это тоже яв-
ляется своего рода учебой, ведь 
каждый наш собеседник при-
вносит что-то новое в усвоенные 
нами знания. 

Учебный процесс в Китае по-
строен интересно, с каждым 
днем хочется узнавать все больше 
и больше нового. Все преподава-
тели стараются заинтересовать 
студентов своей оригинальной 
методикой. Для обучающихся 
они становятся настоящими дру-
зьями, с которыми можно делить-
ся впечатлениями, высказывать 
свои пожелания, ходить вместе 
в кино, кафе или просто гулять. 
Даже занятия проходят не только 
в привычных нам кабинетах, но 
и в современных лингафонных 
аудиториях, в которых занимать-
ся одно удовольствие.

Да и жизнь у студентов-ино-
странцев не ограничивается толь-
ко учебой. Некоторые пробуют 
себя в традиционном китайском 
виде боевого искусства – ушу, 
которое дает как общефизиче-
скую подготовку, так и развива-

ЗАГРАНИЧНАЯ ЖИЗНЬ
На сегодняшний день изучение восточных языков не только модно и актуально, но, глав-

ное – перспективно. В последние годы в мире резко возрос интерес к Китаю, китайскому 
языку и культуре. Это не удивительно, так как экономическое влияние этой страны воз-
растает с каждым годом. Учитывая востребованность специалистов со знанием китайско-
го на рынке труда, изучение языка – это отличный шанс получить престижную работу.  
В Китае можно учиться бесплатно, так как правительство республики каждый год выде-
ляет бюджетные средства для иностранцев. Рассчитывать на стипендию могут в первую 
очередь те, у кого уже есть начальные знания китайского языка и востоковедения. Как вы 
уже знаете из прошлого номера, регионоведы ИЕСЭН не упустили возможность поехать за 
границу изучать иностранный язык и на практике применить приобретенные знания.

ет гибкость, выносливость и си-
ловые качества. По утрам можно 
присоединиться к китайским 
студентам, занимающимся гим-
настикой «тайцзицюань», это по-
зволяет глубже окунуться в древ-
нюю культуру Китая. Для тех, кто 
хочет больше заниматься физи-
ческой подготовкой во внеуроч-
ное время, – бесплатные улич-
ные тренажеры, которые очень 
разнообразны и востребованы.  
В Китае гимнастические залы под 
открытым небом – явление повсе-
местное. Если поначалу это ново 
и непривычно, то по истечении 
некоторого времени тренажеры 
становятся хорошим дополнени-
ем к утренним пробежкам. 

На выходных спектр занятий 
также разнообразен, особенно 
если выходные длятся целую не-
делю. Вот тут-то можно познако-
миться не только с достопримеча-
тельностями города, но и страны. 
Например, такие выходные были 
в честь Дня образования Китая – 
1 октября. И мы, как отважные 
искатели приключений, стартова-
ли в поход в Нань Шань, что в пе-
реводе означает «Южные горы». 
Путь предстоял нелегкий – 50 км 
по крутым скалам. 

Нельзя передать словами, как 
прекрасно готовить еду на ко-

стре, всем отрядом петь пес-
ни, болтать до полуночи, когда 
не видно ничего вокруг, кроме 
звезд на небе, просыпаться на 
рассвете и знать, что впереди 
еще не менее трудный путь по 
необычайно  красивым местам  
в компании китайских спор-
тсменов. 

Но, как известно, где бы вы ни 
были, всегда есть моменты, ког-
да хочется домой, уже не тянет 
смотреть местные телепередачи  
и слушать музыку. Тогда мы 
просто идем на базар, где лег-
ко можно встретить российских 
граждан, приехавших за покуп-
ками, и почувствовать себя как 
на родине. Да и все продавцы 
рады, ведь их бизнес и процвета-
ет благодаря таким же гостям из 
России, как и мы. Трудно порой 
удержаться от соблазна приоб-
рести очередную вещь по таким 
привлекатель-
ным ценам! 

Приезжайте 
к нам! 

Ирина 
Новицкая
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Ни для кого не секрет, что ИЕСЭН – инсти-
тут, в котором много успешных спортсме-
нов, которыми мы гордимся. Чтобы 
узнать об их последних достижениях, 
мы обратились к директору спортклуба 
НГПУ Николаю Борисовичу Халухаеву.

Для наших спортсменов очень важным 
этапом оказался фестиваль факультетов ву-
зов Новосибирска. От каждого вуза в финал 
выходил один лучший факультет. Изначаль-
но команду НГПУ должен был представлять 
ФТП, но по дополнительному турниру на 
спартакиаду поехал все-таки ИЕСЭН. Наши 
ребята заняли III место, проиграв при этом 
команде СГУПС со счетом 1:0 и победив ко-
манды СГГА (3:0), СибУПК (0:0, победа по 
пенальти) и НГУ (1:0).  Играли иесэновцы в 
следующем составе:

1. Антон Зуев (451 группа).
2. Артём Лысенок (293 группа).
3. Василий Кириенко (393 группа).
4. Дмитрий Антонов (530 группа).
5. Евгений Зимаков (150 группа).
6. Максим Франц (393 группа).
7. Роман Кунгурцев (350 группа).
8. Сергей Карапетов (594 группа).
9. Сергей Прощенко (450 группа).
Молодцы, ребята, желаем дальнейших 

спортивных успехов!
С 4 по 16 декабря проходила областная 

универсиада по легкой атлетике. Важное со-
бытие для ИЕСЭН – III место Аллы Антипи-
ной (370 группа) в беге на дистанции 3000 м.  
С чем мы и поздравляем Аллу и надеемся, 
что ИЕСЭН и в будущем будет блистать сво-
ими спортивными достижениями.

СПОРТИВНЫЙ ИЕСЭН

Оксана 
Екимова
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2 декабря 2010
Когда на собрании актива за-

тронули тему Нового года, все 
как один сказали, что нужно не-
что неординарное, новое и яркое.  
И для этого у нас есть две весо-
мые причины. Первая – среди 
наших первокурсников много 
талантливых и инициативных 
ребят, и, безусловно, они с радо-
стью нам помогут. Вторая – еще 
с прошлого года в воздухе витала 
идея о музыкальной постановке 
с песнями и танцами, которая 
так и ждет своего воплощения в 
жизнь.  Работы, конечно, пред-
стоит много, но у нас все полу-
чится, главное – желание!

3 декабря 2010
Когда я шла на первую репе-

тицию, даже подумать не могла, 
что столько ребят откликнутся на 
наше объявление. В 221 аудито-
рии, забитой до отказа, царила 
настоящая творческая атмосфе-
ра! Поток идей был неиссякаем, 
все предложения были записаны 
директором студенческого клуба 
ИЕСЭН Виталиной Лошенко, а 
Алёна Андрюшечко и Надежда 
Ясудис попытались адаптировать 
их к общей линии сюжета. Затем 
появилось решение разделиться 
на группы: кто-то будет приду-
мывать танцевальную часть под 
руководством Алёны Орёл, кто-то 
петь с Анной и Ниной Куприны-
ми, а в написании текстов к пес-
ням предложили свою помощь 
две Насти – Андреева и Чурсина. 

День действительно прошел удар-
но: мы и с жанром определились. 
Это будет новогодний мюзикл! 

8 декабря 2010
Минувшие выходные прошли 

очень плодотворно. Все успеш-
но справились со своим «домаш-
ним заданием». И так, тексты 
пишутся ударными темпами, 
идеи находят свое воплощение, 
а роли – своих актеров. Если бы 
вы прошлись по коридорам ИЕ-
СЭН после пяти вечера, то уви-
дели бы, как репетируют песни и  
танцы. А молодежный клуб «New 
Generation» на данный период 
стал лабораторией по синтезу 
сценария мюзикла под названи-
ем «Память согревает человека 
изнутри». И вполне возможно, че-
рез несколько лет воспоминания 
о необычном декабре 2010-го бу-
дут согревать каждого из нас.

13 декабря 2010
Настал долгожданный день! 

Сценарий готов полностью, и 
каждый узнал свое место в нем. 
Виталина прочла текст, а Алёна и 
Надя дополнили. Наша полутора-
недельная работа была одобрена 
заместителем директора ИЕСЭН 
по воспитательной работе Свет-
ланой Николаевной Луканиной. 

Но сделано только полде-
ла. Нужно еще определиться с 
оформлением, стилем, костюма-
ми и репетировать в промежут-
ках между подготовкой к заче-
там и экзаменам.

Для нас очень важен каждый 
зритель, который придет на 
представление. И поэтому мы по-
дошли с особым пристрастием к 
составлению объявления и реши-
ли сделать яркие приглашения. 
Надеемся, что наш труд не про-
падет даром, ведь не каждый Но-
вый год ИЕСЭН готовит мюзикл! 

15 декабря 2010
Сегодня просто не узнать 127 

кабинет! Места препаратов и му-
ляжей заняли костюмы: роскош-

                                                     МЮЗИКАЛЬНЫЙ 
Одно из главных событий года – это, конечно же, Новый год! Нужно успеть купить всем подар-

ки, вовремя сдать сессию – стандартный новогодний список дел студента, не правда ли? А так 
хочется в канун праздника чего-нибудь необычного, например, устроить фееричный праздник 
для родного института, чтобы впечатлений хватило на все будущие 12 месяцев. И оказалось, что 
такое мнение не уникально. Так считают еще как минимум 30 студентов ИЕСЭН. О постепенном 
воплощении нашей общей идеи в жизнь вы и узнаете, как говорится, из первых уст.

ные платья бывших выпускниц, 
вечерние наряды, туфли, пиджа-
ки, брюки. Каждый заботился о 
своем образе основательно, про-
думывая любую мелочь. Пример-
ка прошла весело! А когда при-
шло время репетиции, никто не 
смог расстаться с уже полюбив-
шимися вещами. И наш первый 
совместный прогон был костю-
мированным!

19 декабря 2010
Воскресенье. Вряд ли кто-то 

мог предположить, что в закон-
ный выходной студент придет 
в университет. Но это не наш 
случай: нас было 20 человек!  
И место деятельности пришлось 
перенести – репетиция прошла у 
актового зала.  И уже 28 декабря 
можно будет увидеть, что нам 
удалось сделать за месяц, и воз-
можно, что к следующему Ново-
му году артистов на сцене акто-
вого зала НГПУ будет на порядок 
больше. 

А пока наша общая идея по-
степенно воплощается в жизнь. 
Осталось совсем немного…

Вера 
Стуканова
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–  Мы решили подарить залу 
немного хорошего настрое-
ния, – говорит одна из сце-
наристов Надежда Ясудис. –  
В сессию многие ходят загру-
женные, мы же поможем не-
много разрядиться. 

На сцене праздничная атмос-
фера: искусственный снег, на-
рядная елка. Фоном для этого 
служат различные изображения  
зимнего праздника на экране. 
Не хватает только запаха ман-
даринов для полного ощущения 
Нового года! 

Постановка получилась в сти-
ле 80–90-х – именно это время 
вспоминал главный герой. На 
глазах у зрителей разворачи-
вались трогательные  семейные 
сцены: первый танец будущих  
супругов, первый Новый год 
без родителей.  Получилось не-
сколько сюжетных линий – вос-
поминания главного героя о 
нем самом, о его друзьях и зна-
комых. В конце все сюжетные 
линии слились в одну карна-
вальную феерию  – персонажи 
встретились под бой курантов 
на центральной площади. 

           НОВЫЙ ГОД
После напряженной подготовки, о которой вы могли про-

читать на предыдущей полосе, наступил долгожданный 
день – 28 декабря. Иесэновцы подарили студентам и препо-
давателям новогодний мюзикл  «Память согревает человека 
изнутри» в актовом зале НГПУ. 

Каждая сцена сопровожда-
лась песнями и танцами – это-
го требует жанр мюзикла. Из-
вестные праздничные песни 
сценаристы переделали на свой 
лад. К примеру, припев песни 
Анастасии Стоцкой «Can’t take 
my eyes off you» переделали так: 
«Огни салюта пусть озаряют 
нас, и звон бокалов звучит во 
всех домах, и свет улыбок пусть 
зажжется в глазах». 

– Не надо жалеть и бояться, – 
обращался к зрителям со сцены 
ведущий Дмитрий Белов, сту-
дент второго курса. – Мы ведь 
поставили в сессию  мюзикл за 
две недели, и у вас все получит-
ся! Вот ты! Ты же так боялась 
свою первую сессию сдавать. 
А ведь сдала! Да еще и на «от-
лично»! А вы (обращаясь к ак-
терам)?! Так переживали, что 
за две недели не успеете поста-
вить спектакль! А ведь все по-
лучилось! Весь зал доволен! По-
лучилось же! 

Ребята репетировали практи-
чески в «экстремальных» усло-
виях сессии, это по словам ак-
теров, было не так уж  и трудно, 
как кажется на первый взгляд. 
В день премьеры некоторые су-
мели даже сдать два зачета и 
один экзамен. «Адреналин у нас 
в крови!» – бодро повторяют 
студенты. 

– Больше всех  задействованы 
первокурсники, – рассказыва-
ет сценарист Виталина Лошен-
ко. – Мы хотим их с первого 
же семестра готовить к бурной 
творческой деятельности в на-
шем институте. В  этом году к 
нам пришло много талантливых 
студентов. Так мы формируем 
будущих участников смотров 
художествен-
ной самоде-
ятельности и 
«Студенческой 
весны». На-
деемся, что 
н о в о г о д н и й 
мюзикл станет 
традицией для 
ИЕСЭН. 

Антонина 
Ефимова
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 Линии параллельны.

    
Профессор:
– Какой самый выдающийся 

продукт подарила нам химия 
на сегодняшний день?

– Блондинок.

    
Преподаватель:
– Надеюсь, я не увижу, что вы 

списываете с чужой тетради?
Студент:
– Я тоже на это надеюсь.

    
Экзамен по физике:

Технический вуз.
Вопрос: чем измеряется сила 

тока?
1) амперметром;
2) вольтметром; 
3) спидометром.

Гуманитарный вуз.
Вопрос: не амперметром ли 

измеряется сила тока?
1) скорее да, чем нет;
2) скорее нет, чем да;
3) затрудняюсь ответить.

Военный вуз.
Вопрос: сила тока измеряется 

амперметром?
1) да;
2) есть;
3) так точно!

     
Стоит в столовой очередь из 

студентов. Подходит студент:

– Дайте, пожалуйста, двойное 
пюре и две котлеты...

 Очередь:
 – Шикуешь, гад!
Студент:
 – ...и четырнадцать вилок!

    
На дискотеке танцует студент 

с девушкой. Танцует, танцует. 
Вдруг раз – и падает в обмо-
рок. Ну все вокруг засуетились: 
«Воды, воды!» Студент припод-
нимает голову и протягивает: 
«И хлебушка...»

    
Преподаватель:
 – Ваша фамилия? 
Студент:
– Иванов (улыбается).
– Чему вы улыбаетесь? – спра-

шивает профессор.
– Доволен, что хорошо отве-

тил на первый вопрос.

    
– Представляешь, группу на-

ших студентов отправили в Па-
риж, так они там учились на 
одни двойки!

– Что они себе думали?
– Думали, что их оставят на 

второй год.

    

 
Глядя на черную точку в цен-

тре, приближайте и отдаляйте 
газету.

    
На экзамене студент взял 

билет и сразу же положил об-
ратно, при этом лицо его пере-
косилось от ужаса. Профессор 
удивленно:

– Почему ты положил билет 
обратно?

– Профессор, это был 13-ый 
билет, а я верю в приметы. 

– Все это бред, – сказал про-
фессор и начал искать 13-ый 
билет. Нашел, дал студенту. Сту-
дент ответил билет на «пятерку» 
и, довольный вышел. В коридо-
ре его окружили и спрашивают: 

– Ты что, все знал? 
– Да нет, только 13-й билет и 

знал.

    
Институт, пятая пара. Все 

студенты устали. И просят пре-
подавателя:

– Олег Николаевич, ну отпу-
стите, мы устали очень…

– Ну хорошо, когда этот кусо-
чек мела закончится – тогда и 
домой пойдем.

Голос с задней парты:
– Дайте я его съем!

На рисунке изображены кру-
ги, а не спираль.

Татьяна 
Есина


